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総務企画常任委員会及び予算常任委員会（第一分科会） 

 

令和元年６月２０日（木曜日）午前１０時００分開会 
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市 民 活 動 
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産業観光建設
課 長 補 佐 兼 
建 設 係 長 

宇  山  雅  人 農 林 係 長 岩  瀬  眞  生 

観光商工係長 増  山  博  久 
会計管理者兼
会 計 課 長 
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補 佐 
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出席議会事務局職員 

議会事務局長 石  塚  昌  章 議 事 課 長 小  平  裕  二 
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議事日程 

  １．開 会 

  ２．委員長挨拶 

  ３．審査事項 

   〔西那須野支所〕 

    ・西那須野支所長挨拶 

   〔総務税務課〕 

    ・職員紹介（自己紹介） 

    ・議案第５８号 財産の取得について 

   〔市民福祉課〕 

    ・職員紹介（自己紹介） 

   〔産業観光建設課〕 

    ・職員紹介（自己紹介） 

   〔選管・監査・固定資産評価・公平委員会事務局〕 

    ・選管・監査事務局長挨拶 
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    ・職員紹介（自己紹介） 

   〔総務部〕 

    ・総務部長挨拶 

   〔総務課〕 

    ・職員紹介（自己紹介） 

    ・議案第５７号 財産の取得について 

    予算常任委員会（第一分科会） 

    ・議案第５０号 令和元年度那須塩原市一般会計補正予算（第２号） 

   〔財政課〕 

    ・職員紹介（自己紹介） 
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    ・職員紹介（自己紹介） 

   〔課税課〕 

    ・職員紹介（自己紹介） 

   〔収税課〕 

    ・職員紹介（自己紹介） 

   〔企画部〕 

    ・企画部長挨拶 

   〔企画政策課〕 

    ・職員紹介（自己紹介） 

    予算常任委員会（第一分科会） 

    ・議案第５０号 令和元年度那須塩原市一般会計補正予算（第２号） 
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    ・職員紹介（自己紹介） 
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   〔塩原支所〕 

    ・塩原支所長挨拶 

   〔総務福祉課〕 

    ・職員紹介（自己紹介） 

   〔産業観光建設課〕 

    ・職員紹介（自己紹介） 
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    ・議案第５３号 那須塩原市市営温泉事業条例の一部改正について 

    ・議案第５４号 那須塩原市上、中塩原温泉管理事業条例の一部改正について 

   〔会計課〕 

    ・会計管理者挨拶 

    ・職員紹介（自己紹介） 

   〔議会事務局〕 

    ・議会事務局長挨拶 

    ・職員紹介（自己紹介） 

  ４．その他 

  ５．閉 会 
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開会 午前 ９時５８分 

 

◎開会及び開議の宣告 

○佐藤委員長 皆さん、おはようございます。 

  本日は、６月定例会の常任委員会に御出席いた

だき、厚く御礼申し上げます。 

  ただ今から、総務企画常任委員会及び予算常任

委員会第１分科会を開会いたします。 

 審査の日程及び審査順は、お手元に配付の次第

のとおりとします。 

 今定例会におきまして、当委員会が審査すべき

案件は、条例の一部改正案件２件、財産の取得案

件２件の合計４件であります。 

予算常任委員会付託案件のうち、当分科会で審

査すべき案件は、補正予算案件１件であります。 

 予算に関する案件につきましては、関係所管課

のところで、随時、分科会に切り替えて審査を行

います。 

審査において、討議すべき点がございましたら

申し出てください。 

執行部退席のもと暫時休憩中に議員間討議を行

います。 

今年度最初の常任委員会になりますので、付託

議案がない所管課につきましても出席していただ

いております。 

  委員各位におかれましては、慎重なる審査とと

もに円滑な進行へのご協力をお願い申し上げまし

て、挨拶といたします。 

  それでは、次第３、審査事項に入ります。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎西那須野支所の審査 

○佐藤委員長 まず初めに、西那須野支所から順次

審査を進めてまいります。 

  初めに、後藤支所長からご挨拶をお願いいたし

ます。 

  所長。 

○後藤西那須野支所長 （挨拶。） 

○佐藤委員長 ありがとうございました。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎総務税務課の審査 

○佐藤委員長 西那須野支所総務税務課の皆さん、

お疲れさまです。今年度最初の常任委員会になり

ますので、課長から順に担当職員の自己紹介をよ

ろしくお願いいたします。 

    〔出席説明員自己紹介〕 

○佐藤委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いいたします。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎議案第５８号の説明、質疑、討

論、採決 

○佐藤委員長 それでは、議案第58号 財産の取得

についてを議題といたします。 

  執行部から議案の説明を簡潔にお願いいたしま

す。 

  齋藤課長。 

○齋藤総務税務課長 （議案第58号について説明。） 

○佐藤委員長 説明が終わりましたので、質疑を許

します。 

  齋藤委員。 

○齋藤委員 それでは、これ２台分ということで

3,476万円に至って、入札の１回目、２回目、そ

して見積書記載金額で決まったわけなんですが、

その経緯と、あと、この２台については同じ車種

のものを、全く同じものを２台なのかということ
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をお聞きしたいと思います。 

○佐藤委員長 齋藤課長。 

○齋藤総務税務課長 それでは、入札の経緯につき

ましては、第１回の入札時点で３者が辞退してお

りまして、この３者は入札の開始前に既に辞退届

を申し出て、会場には来なかったんですが、第２

回の入札時点で８者が辞退しまして、８者は第１

回の入札時点で会場にいたのですけれども、入札

には参加しなくて、第１回の見積もり合わせにつ

いて、第２回でも予定価格を下回らなかったんで

すが、予定価格とモリタの提示額が僅差であった

ため、会場にモリタだけを残して協議となり、落

札をモリタがしたというような形になっておりま

す。 

  あと２点目なんですが、こちらの２台について

は、全く同じ消防ポンプ自動車２台となります。 

○齋藤委員 了解。 

○佐藤委員長 ほかに質疑はございませんか。 

  ありませんか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 それでは、討議すべき点はございま

すか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 ないようですので、質疑を終了した

いと思いますが、異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 異議がないものと認め、質疑を終了

いたします。 

  討論はございますか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 ないようですので、討論を終結した

いと思いますが、異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 異議がないものと認め、討論を終結

し、これより採決いたします。 

  議案第58号 財産の取得については、原案のと

おり可決すべきものとすることに異議ございませ

んか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 異議がないものと認めます。 

  よって、議案第58号については原案のとおり可

決すべきものと決しました。 

  西那須野支所総務税務課の所管の審査事項は以

上となります。 

  その他として、委員の皆さんから何かございま

すか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 ないようですので、執行部から何か

ございますか。 

〔「ございません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 ないようですので、以上で西那須野

支所総務税務課の審査を終了いたします。 

  ご苦労さまでした。ありがとうございました。 

  ここで執行部入れかえのため、暫時休憩といた

します。 

 

休憩 午前１０時０７分 

 

再開 午前１０時０９分 

 

○佐藤委員長 休憩前に引き続き委員会を再開いた

します。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎市民福祉課・産業観光建設課の

審査 

○佐藤委員長 西那須野支所市民福祉課、産業観光

建設課の皆さん、お疲れさまです。 

  今回は関係する付託案件はございませんでした。
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今年度最初の常任委員会になりますので、市民福

祉課から順に担当職員のご紹介をお願いいたしま

す。 

    〔出席説明員自己紹介〕 

○佐藤委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いいたします。 

  その他として、委員の皆さんから何かございま

すか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 執行部から何かございますか。 

〔「ございません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 ないようですので、以上で終了いた

します。 

  西那須野支所市民福祉課、産業観光建設課の皆

さん、お疲れさまでした。 

  これで西那須野支所の審査は全て終了となりま

す。 

  ここで執行部入れかえのため暫時休憩といたし

ます。 

 

休憩 午前１０時１１分 

 

再開 午前１０時１３分 

 

○佐藤委員長 休憩前に引き続き委員会を再開いた

します。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎選管・監査・固定資産評価・公

平委員会事務局の審査 

○佐藤委員長 選挙管理委員会事務局、監査委員事

務局、固定資産評価委員会、公平委員会の皆さん、

お疲れさまです。 

  初めに、増田事務局長からご挨拶をお願いいた

します。 

○増田選管・監査事務局長 （挨拶。） 

○佐藤委員長 ありがとうございました。 

  今回は関係する付託案件はございませんでした

が、今年度最初の常任委員会になりますので、局

長補佐から順に担当職員の自己紹介をよろしくお

願いします。 

    〔出席説明員自己紹介〕 

○佐藤委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いいたします。 

  その他として、委員の皆様から何かございます

か。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 執行部から何かございますか。 

〔「特にございません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 ないようですので、以上で終了いた

します。 

  選挙管理委員会事務局、監査委員事務局、固定

資産評価委員会、公平委員会の皆さん、お疲れさ

までした。 

  ここで執行部入れかえのため暫時休憩といたし

ます。 

 

休憩 午前１０時１９分 

 

再開 午前１０時２１分 

 

○佐藤委員長 休憩前に引き続き委員会を再開いた

します。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎総務部の審査 

○佐藤委員長 これより総務部の審査に入ります。 

  初めに、山田総務部長からご挨拶をお願いいた
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します。 

  部長。 

○山田総務部長 （挨拶。） 

○佐藤委員長 ありがとうございました。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎総務課の審査 

○佐藤委員長 総務課の皆さん、お疲れさまです。 

  今年度最初の常任委員会になりますので、課長

から順に担当職員の自己紹介をお願いいたします。 

    〔出席説明員自己紹介〕 

○佐藤委員長 ありがとうございました。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎議案第５７号の説明、質疑、討

論、採決 

○佐藤委員長 それでは、議案第57号 財産の取得

についてを議題といたします。 

  執行部から議案の説明を簡潔にお願いいたしま

す。 

  五十嵐課長。 

○五十嵐総務課長 （議案第57号について説明。） 

○佐藤委員長 説明が終わりましたので、質疑を許

します。 

  ありませんか。 

  中村委員。 

○中村委員 13者指名入札したということで、13者

指名されているようでございますが、この11、12、

13番の辞退されている企業、これはどういった理

由で辞退をされたのか確認はされているんです

か。 

○佐藤委員長 五十嵐課長。 

○五十嵐総務課長 申しわけございません。入札の

執行につきましては、契約検査課長が執行してお

りまして、辞退の理由まではちょっと確認はして

おりません。 

○佐藤委員長 山田部長。 

○山田総務部長 これにつきましては、この後、契

約検査課のほうでちょっと説明させていただきま

すので、よろしくお願いいたします。 

○佐藤委員長 ほかに質疑はございませんか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 討議すべき点はございますか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 ないようですので、質疑を終了した

いと思いますが、異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 異議がないものと認め、質疑を終了

いたします。 

討論はございますか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 ないようですので、討論を終結した

いと思いますが、異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 異議がないものと認め、討論を終結、

これより採決いたします。 

  議案第57号 財産の取得については、原案のと

おり可決すべきものとすることに異議ございませ

んか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 異議がないものと認めます。 

  よって、議案第57号については原案のとおり可

決すべきものと決しました。 

  それでは、ここで総務企画常任委員会を予算常

任委員会（第一分科会）に切りかえます。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 



－10－ 

◎議案第５０号の説明、質疑、討

論、採決 

○佐藤委員長 議案第50号 令和元年度那須塩原市

一般会計補正予算（第２号）を議題といたします。 

  執行部から議案の説明を簡潔にお願いいたしま

す。 

  五十嵐課長。 

○五十嵐総務課長 （議案第50号について説明。） 

○佐藤委員長 説明が終わりましたので、質疑を許

します。 

  齋藤委員。 

○齋藤委員 これは新規で出ているわけなんですが、

多分、位置的には上塩原の君島さん宅の後ろ、以

前、東北豪雨でしたか、ちょっと覚えていないん

ですけれども、のり面が崩れたということで、県

の事業、あるいは県が入る前に市が応急措置でブ

ルーシートで、多分400万ぐらいかけてやった事

業のまた継続というか、その部分がまた崩落した

のか、それとも新たに違う部分をやるのかお聞か

せ願いたいと思います。 

○佐藤委員長 五十嵐課長。 

○五十嵐総務課長 平成24年度に実施した箇所のす

ぐ隣接した脇ののり面、隣ののり面を今回施工す

るもので、隣接した場所ではありますけれども、

前回施工した場所をもう一度やり直すというもの

ではございません。 

○佐藤委員長 齋藤委員。 

○齋藤委員 それでは、これでその危険箇所は全て

終了ということで、よろしいんでしょうか。 

○佐藤委員長 五十嵐課長。 

○五十嵐総務課長 急傾斜地、それから土砂災害特

別警戒、土砂災害警戒区域はまだほかに地域とし

ては残っておりますので、今回の工事が終わって

も、全てそれらの警戒区域なり、急傾斜地の指定

が解除されるものではございません。 

○佐藤委員長 齋藤委員。 

○齋藤委員 今回200万円の計上ということであり

ますので、県の事業は2,000万円の分の市の持ち

出しの補助が200万ということでよろしいんでし

ょうか。 

○佐藤委員長 五十嵐課長。 

○五十嵐総務課長 委員おっしゃるとおりでありま

す。 

○齋藤委員 了解です。 

○佐藤委員長 ほかに質疑はございませんか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 討議すべき点はございますか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 ないようですので、質疑を終了した

いと思いますが、異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 異議がないものと認め、質疑を終了

いたします。 

  討論はございますか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 ないようですので、討論を終結した

いと思いますが、異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 異議がないものと認め、討論を終結

し、これより採決いたします。 

  議案第50号 令和元年度那須塩原市一般会計補

正予算（第２号）は、原案のとおり可決すべきも

のとすることに異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 異議がないものと認めます。 

  よって、議案第50号については原案のとおり可

決すべきものと決しました。 

  総務課所管の審査事項は以上となります。 

  その他として、委員の皆様から何かございます

か。 
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  櫻田委員。 

○櫻田委員 （市役所の多忙な業務量に対する職員

の現状と対策等について。） 

○佐藤委員長 ほかに委員の皆さんから何かござい

ますか。 

  大野委員。 

○大野委員 （消防自動車更新計画の見直しの検討

について。） 

○佐藤委員長 ほかに委員の皆さんから何かござい

ますか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 執行部から何かございますか。 

〔「ございません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 ないようですので、以上で審査を終

了いたします。 

  お疲れさまでした。 

  ここで執行部入れかえのため暫時休憩といたし

ます。 

 

休憩 午前１０時４０分 

 

再開 午前１０時４３分 

 

○佐藤委員長 休憩前に引き続き委員会を再開いた

します。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎財政課の審査 

○佐藤委員長 ただいまから財政課の審査に入りま

す。 

  担当課の皆さん、お疲れさまです。 

  本年度の最初の常任委員会になりますので、課

長から順に担当職員の自己紹介をお願いいたします。 

  田野課長。 

    〔出席説明員自己紹介〕 

○佐藤委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いいたします。 

  それでは、ここで総務企画常任委員会を予算常

任委員会（第一分科会）に切りかえます。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎議案第５０号の説明、質疑、討

論、採決 

○佐藤委員長 議案第50号 令和元年度那須塩原市

一般会計補正予算（第２号）を議題といたします。 

  執行部から議案の説明を簡潔にお願いします。 

  田野課長。 

○田野財政課長 （議案第50号について説明。） 

○佐藤委員長 説明が終わりましたので、質疑を許

します。 

  齋藤委員。 

○齋藤委員 先ほどの１項14目の屋外運営施設に関

して、るるご説明がありました。東庁舎の前に設

置するということで、大きさの規模というか、ど

のぐらいの規模でのものができるのか、お聞かせ

願いたいと思います。 

○佐藤委員長 課長補佐。 

○藤川財政課長補佐兼管財係長 約2.4坪になりま

す。 

○齋藤委員 了解です。 

○佐藤委員長 平山委員。 

○平山委員 そうすると、これができ上がると、庁

舎内というか、喫煙所はそこ１カ所になるという

ことですか、全てほかの場所はなくなると。 

○佐藤委員長 藤川課長補佐。 

○藤川財政課長補佐兼管財係長 １カ所になります。 

○平山委員 わかりました。 

○佐藤委員長 中村委員。 
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○中村委員 そういう制度によりまして、しっかり

とした喫煙スペースをとるという中で、職員の喫

煙者が何名いて、来場者が何名ぐらい喫煙に携わ

ってそこを利用するとか、そういったものを勘案

した中で、この2.4坪がベストだという建物の設

定を考えたのかどうかをちょっと聞かせてくださ

い。 

○佐藤委員長 山田部長。 

○山田総務部長 ７月１日から健康増進法の改正に

よりまして、市役所の敷地は一切まかりならんよ

という法律改正でございますので、例外的に役所

に来るお客さんに全然煙もかからない、つまり要

は離れたところにつくれという、だったらば例外

的に認めるよという中で、本当にもう例外的、中

にはもう例外も認めなくていいよという人もいら

っしゃいます。法律の趣旨にのっとって一切敷地

内、一切禁煙という方もいらっしゃいますが、た

だ、例外的に今、課長補佐が説明したところとい

う中でいうと、例えば市職員の喫煙者が多分100

人前後いるのかなと。あと来庁者も、それはまだ

つかんではおりませんが。特別に吸いたい人のた

めに例外的にやむを得ずというところの措置です

ので、この2.4坪の根拠というのは計算しており

ませんで。法の趣旨からいうと、余り広い何十人

も入れるようなやつじゃ、ちょっと無理だろうと

いうことで、本当に狭いというか、そこに例外、

法律の適用外ということで建てさせていただきま

したので、2.4坪はちょっと狭いかなと多分感じ

ていらっしゃるとは思うんですけれども、これは

ちょっとご理解いただきたいと思います。 

○佐藤委員長 中村委員。 

○中村委員 今、部長の説明を聞いていると、喫煙

者はもう本当にこういったお涙的な温情にすがり

ながら、ここで吸わせていただけるだけでももう

価値があるというような形になってしまいまして、

ありがたい話なんですが、やはり環境をもう少し

考えてやらなければいけないということも考えま

すと、その中で換気扇でしっかりと電気を入れて

やっていただけるということでございますので、

理解はしましたところでございますが、本当に維

持管理も大変かと思います。できればせっかくこ

ういう施設があれば、こちらに喫煙ルームもあり

ますよといった案内も、もちろん市民にもした方

がと思いますし、私ども庁舎関係、各自治体へ視

察に行きますと、たばこ吸うところここにありま

すよとかという案内もしてくれる方もいますので。 

  本来、そういう医学的にたばこは全部やめれば

いいということを言われているものが確かにござ

いますが、財政課の皆さんが計算してわかるよう

に、たばこ税が10億近く上がってくるということ

も考えますと、非常に対処しなければならない面

もありますので、本当にたばこを吸うんじゃない

と言いながら財政では収入が入らないというのが

現実の中で、板挟みの思いですが、よろしくお願

いしたいと思っております。 

○佐藤委員長 星野副委員長。 

○星野副委員長 すみません、じゃ、確認なんです

が、一応そこの喫煙の場所で、新庁舎ができるま

では撤去はしないという考えでよろしいですか。 

○佐藤委員長 山田部長。 

○山田総務部長 一応、７月１日からこの形でいき

たいと思っております。ただ、さっき中村委員が

おっしゃったように、今の考えているのは2.4坪

だから、大体五、六人入るという中で、実際に利

用してみて、もうぎゅうぎゅう詰めで、例えば外

で待っているような状態ですと、それは考慮しな

くちゃいけないですし、ちょっと７月１日からこ

の形でやってみて、その後、運用は考えていきた

いと思いますが、いずれにしても新庁舎建設まで

はこの喫煙場所でという形でちょっと考えたいな
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と思っております。 

  あともう一つ、今考えているのが、議会中の議

員さんが例えばあそこまで行くのかというところ

でいきますと、なかなか時間的な制約もございま

すので。そうすると、今の３階の職員が使ってい

る踊り場のところが、あそこも法的にいうと屋外

になりますので、禁止区域ではないんですが、た

だ、一般市民に喫煙所として案内するにはどうか

なというところがありますので、議会中とか、あ

るいは大きな会議なんかのとき、例外的にあそこ

を、仮設のあそこでというのもちょっと今、課長

と検討中でございまして、その辺は今後の運用で

ちょっと考えさせていただきたいと思います。よ

ろしくお願いいたします。 

○佐藤委員長 ほかに質疑はございませんか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 討議すべき点はございますか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 ないようですので、質疑を終了した

いと思いますが、異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 異議がないものと認め、質疑を終了

いたします。 

  討論はございますか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 ないようですので、討論を終結した

いと思いますが、異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 異議がないものと認め、討論を終結

し、これより採決いたします。 

  議案第50号 令和元年度那須塩原市一般会計補

正予算（第２号）は、原案のとおり可決すべきも

のとすることに異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 異議がないものと認めます。 

  よって、議案第50号については原案のとおり可

決すべきものと決しました。 

  財政課所管の審査事項は以上となります。 

  その他として、委員の皆さんから何かございま

すか。 

  櫻田委員。 

○櫻田委員 ふるさと納税はこの課でいいんですか、

それとも違う課。 

〔「企画です」と言う人あり〕 

○櫻田委員 企画ね、了解。じゃ、後で。 

○佐藤委員長 そのほか委員の皆さんからございま

すか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 執行部から何かございますか。 

  山田部長。 

○山田総務部長 先ほど総務課の審議の中で櫻田委

員から人件費のご質問があったと思うんですが、

今この場で回答してもよろしいでしょうか。 

○佐藤委員長 はい。 

○山田総務部長 全体の今年度の予算に市の職員の

人件費の割合15％でございます。474億の予算の

うち72億が人件費ということで計上しております。 

○佐藤委員長 そのほか執行部から何かございます

か。 

〔「ございません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 ないようですので、以上で財政課の

審査を終了いたします。 

  お疲れさまでした。 

  ここで執行部入れかえのため暫時休憩といたし

ます。 

 

休憩 午前１０時５８分 

 

再開 午前１１時００分 
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○佐藤委員長 休憩前に引き続き委員会を再開いた

します。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎契約検査課の審査 

○佐藤委員長 契約検査課の皆さん、お疲れさまで

す。 

  今回は、関係する付託案件はございませんです

が、今年度最初の常任委員会になりますので、課

長から順に担当職員の自己紹介をお願いいたしま

す。 

  課長。 

    〔出席説明員自己紹介〕 

○佐藤委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いいたします。 

  その他として、委員の皆さんから何かございま

せんか。 

  中村委員。 

○中村委員 （指名競争入札における辞退の基準に

ついて確認。） 

○佐藤委員長 ほかに質疑ございますか。 

  平山委員。 

○平山委員 （指名競争入札の適正な運用につい

て。） 

○佐藤委員長 そのほかに委員の皆様から何かござ

いませんか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 執行部から何かございますか。 

〔「特にございません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 ないようですので、以上で終了いた

します。 

  契約課の皆さん、お疲れさまでした。 

  ここで執行部入れかえのため暫時休憩といたし

ます。 

 

休憩 午前１１時０６分 

 

再開 午前１１時０８分 

 

○佐藤委員長 休憩前に引き続き委員会を再開いた

します。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎課税課の審査 

○佐藤委員長 課税課の皆さん、お疲れさまです。 

  今回は、関係する付託案件はございませんでし

たが、今年度最初の常任委員会になりますので、

課長から順に担当職員の自己紹介をお願いいたし

ます。 

  課長。 

    〔出席説明員自己紹介〕 

○佐藤委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いいたします。 

  その他として、委員の皆さんから何かございま

せんか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 執行部から何かございますか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 ないようですので、以上で終了いた

します。 

  課税課の皆さん、お疲れさまでした。ご苦労さ

までした。 

  ここで執行部入れかえのため暫時休憩といたし

ます。 

 

休憩 午前１１時０９分 

 

再開 午前１１時１２分 
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○佐藤委員長 休憩前に引き続き委員会を再開いた

します。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎収税課の審査 

○佐藤委員長 収税課の皆さん、お疲れさまです。 

  今回は、関係する付託案件はございませんでし

たが、今年度最初の常任委員会になりますので、

課長から順に担当職員の自己紹介をお願いいたし

ます。 

    〔出席説明員自己紹介〕 

○佐藤委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いします。 

  その他として、委員の皆さんから何かございま

せんか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 執行部から何かございますか。 

〔「ございません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 ないようですので、以上で終了いた

します。 

  収税課の皆さん、お疲れさまでした。 

  これで総務部の審査は全て終了となります。 

  ここで執行部入れかえのため暫時休憩といたし

ます。引き続き10分間休憩します。 

 

休憩 午前１１時１４分 

 

再開 午前１１時２３分 

 

○佐藤委員長 休憩前に引き続き委員会を再開いた

します。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎企画部の審査 

○佐藤委員長 これより企画部の審査に入ります。 

  初めに、松本企画政策課長からご挨拶をお願い

いたします。 

  課長。 

○松本企画政策課長 （挨拶。） 

○佐藤委員長 ありがとうございました。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎企画政策課の審査 

○佐藤委員長 企画政策課の皆さん、お疲れさまで

した。 

  本年度最初の常任委員会になりますので、課長

補佐から順に担当職員の自己紹介をお願いいたし

ます。 

    〔出席説明員自己紹介〕 

○佐藤委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いいたします。 

  それでは、ここで総務企画常任委員会を予算常

任委員会（第一分科会）に切りかえます。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎議案第５０号の説明、質疑、討

論、採決 

○佐藤委員長 議案第50号 令和元年度那須塩原市

一般会計補正予算（第２号）を議題といたします。 

  執行部から議案の説明を簡潔にお願いいたしま

す 

  松本課長。 

○松本企画政策課長 （議案第50号について説明。） 

○佐藤委員長 説明が終わりましたので、質疑を許

します。 
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  櫻田委員。 

○櫻田委員 今、多岐にわたってやるわけですが、

企画がやるのは周知の仕方なんですけれども、一

般質問等でも出ましたし、僕も質問したことある

んですけれども、周知の徹底の仕方の具体的な内

容についてお伺いします。 

○佐藤委員長 松本課長。 

○松本企画政策課長 まず周知につきましては、一

般的な周知といたしまして、市の広報にて周知を

する予定をしております。そのほか今回の補正予

算を使いまして、ポスター、チラシ等を製作いた

しまして、それらを市の関係庁舎、あるいは公民

館、学校や保育園等にご協力いただきまして、掲

示、あるいは配布するという予定をしております。 

  また、低所得者世帯につきましては申請という

手続が含まれる形になっておりますので、この申

請書の送付に当たってもチラシを同封するなどし

て、申請漏れ等のないように周知を図っていきた

いというふうに考えております。 

○佐藤委員長 櫻田委員。 

○櫻田委員 ポスターなんかはおおむねどのぐらい

つくる予定ですか。 

○佐藤委員長 松本課長。 

○松本企画政策課長 ポスターにつきましては100

枚を予定しております。また、あわせてチラシに

つきましては３万枚を予定しております。 

○佐藤委員長 櫻田委員。 

○櫻田委員 ３万枚のチラシは新聞折り込みとかす

るという考えはありませんか。 

○佐藤委員長 松本課長。 

○松本企画政策課長 先ほど申し上げました低所得

者世帯につきましては申請という手続を踏む形に

なりますので、対象となる方には申請書を送付す

る際にチラシのほうを同封する予定をしておりま

す。また、全ての方が、先ほど申し上げた低所得

者世帯、子育て世帯ということですので、全ての

方が購入対象になるというところでもありません

ので、今のところ新聞折り込みなどは予定はして

いないところです。 

  また、国のほうにつきましても、これらの全国

的な周知を積極的に行っていくというところで聞

いておりますので、例えばテレビコマーシャルで

あるとか、新聞での一面広告的なものである、そ

ういったものは国、県のほうでも実施していくも

のというふうに考えております。 

○佐藤委員長 櫻田委員。 

○櫻田委員 例えばこういったポスターとかチラシ

のデザイン等というのは、市役所の職員が考える

か、それとも業者に任せるのかというのはどうい

うふうなスキームでやるのかお伺いします。 

○佐藤委員長 松本課長。 

○松本企画政策課長 ポスター、チラシにつきまし

ては、内容にそごがあってはいけないというとこ

ろもありますので、基本的には国がひな形的なも

のを提供していただける予定になっております。

そういった部分の中で、問い合わせ先であります

とか、そういったものを那須塩原市バージョンに

修正して活用するというようなことを今のところ

は想定しております。 

○佐藤委員長 櫻田委員。 

○櫻田委員 例えばみるひぃがいたりとかいうよう

なイメージを、那須塩原らしさというと、何かそ

んな感じじゃないですか。そういったやつで国の

示されたものに関して多少アレンジしながら、し

かし、届けたい情報に関してはしっかり届けると

いう認識でよろしいんでしょうか。 

○佐藤委員長 松本課長。 

○松本企画政策課長 その国のひな型的なものをど

の程度まで加工できるかというのはまだちょっと

これからの確認というふうになるかとは思うんで
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すが、新たなキャラクター的なものを入れられる

かどうかも含めてやるということも含めて今後ち

ょっと国のほうから示されるものと、国の事務手

順的な要領なども示されておりますので、その辺

等を確認していきたいというふうに考えておりま

す。 

○佐藤委員長 ほかに質疑はございませんか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 討議すべき点はございますか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 ないようですので、質疑を終了した

いと思いますが、異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 異議がないものと認め、質疑を終了

いたします。 

  討論はございますか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 ないようですので、討論を終結した

いと思いますが、異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 異議がないものと認め、討論を終結

し、これより採決いたします。 

  議案第50号 令和元年度那須塩原市一般会計補

正予算（第２号）は、原案のとおり可決すべきも

のとすることに異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 異議がないものと認めます。 

  よって、議案第50号については原案のとおり可

決すべきものと決しました。 

  企画政策課所管の審査事項は以上となります。 

  その他として、委員の皆さんから何かございま

すか。 

  櫻田委員。 

○櫻田委員 （ふるさと納税額の収入増に向けた積

極的な取組について要望。） 

○佐藤委員長 ほかに委員の皆さんから何かござい

ますか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 執行部から何かございますか。 

〔「ございません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 ないようですので、以上で終了いた

します。 

  企画政策課の皆さん、お疲れさまでした。 

  ここで執行部入れかえのため暫時休憩とします。 

 

休憩 午前１１時３７分 

 

再開 午前１１時３８分 

 

○佐藤委員長 休憩前に引き続き委員会を再開いた

します。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎シティプロモーション課の審査 

○佐藤委員長 シティプロモーション課の皆さん、

お疲れさまです。 

  今回は、関係する付託案件はございませんでし

たが、今年度最初の常任委員会になりますので、

課長から順に担当職員の自己紹介をお願いいたし

ます。 

    〔出席説明員自己紹介〕 

○佐藤委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いします。 

  その他として、委員の皆さんから何かございま

すか。 

  櫻田委員。 

○櫻田委員 （SNSを活用したシティセールスにつ

いて。） 

○佐藤委員長 ほかに委員の皆さんから何かござい
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ますか。 

〔発言する人なし〕 

○佐藤委員長 執行部から何かございますか。 

〔「ございません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 ほかにないようですので、以上で終

了いたします。 

  シティプロモーション課の皆さん、お疲れさま

でした。 

  ここで執行部入れかえのため暫時休憩といたし

ます。 

 

休憩 午前１１時４４分 

 

再開 午前１１時４５分 

 

○佐藤委員長 休憩前に引き続き委員会を再開いた

します。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎秘書課の審査 

○佐藤委員長 秘書課の皆さん、お疲れさまです。 

  今回は、関係する付託案件はございませんでし

たが、今年度最初の常任委員会になりますので、

課長から順に担当職員の自己紹介をお願いいたし

ます。 

  課長。 

    〔出席説明員自己紹介〕 

○佐藤委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いいたします。 

  その他として、委員の皆さんから何かございま

せんか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 執行部から何かございますか。 

〔「ございません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 ないようですので、以上で終了いた

します。 

  秘書課の皆さん、お疲れさまでした。 

  ここで執行部入れかえのため暫時休憩といたし

ます。 

 

休憩 午前１１時４７分 

 

再開 午前１１時４８分 

 

○佐藤委員長 休憩前に引き続き委員会を再開いた

します。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎市民協働推進課の審査 

○佐藤委員長 市民協働推進課の皆様、お疲れさま

です。 

  今年度最初の常任委員会になりますので、課長

から順に担当職員の自己紹介をお願いいたします。 

    〔出席説明員自己紹介〕 

○佐藤委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いいたします。 

  その他として、委員の皆様から何かございます

か。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 執行部から何かございますか。 

〔「ございません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 ないようですので、以上で市民協働

推進課の審査を終了いたします。 

  市民協働推進課の皆様、お疲れさまでした。 

  これで企画部の審査は全て終了となります。 

  ここで執行部入れかえのため暫時休憩といたし

ます。 
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休憩 午前１１時５０分 

 

再開 午前１１時５２分 

 

○佐藤委員長 休憩前に引き続き委員会を再開いた

します。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎塩原支所の審査 

○佐藤委員長 塩原支所総務福祉課の皆さん、お疲

れさまです。 

  初めに、八木沢支所長からご挨拶をお願いいた

します。 

  八木沢支所長。 

○八木沢塩原支所長 （挨拶。） 

○佐藤委員長 ありがとうございました。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎総務福祉課の審査 

○佐藤委員長 今回は関係する付託案件はございま

せんでしたが、今年度最初の常任委員会になりま

すので、課長から順に担当職員の自己紹介をお願

いいたします。 

    〔出席説明員自己紹介〕 

○佐藤委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いします。 

  その他として、委員の皆さんから何かございま

すか。 

〔発言する人なし〕 

○佐藤委員長 執行部から何かございますか。 

  課長。 

○高塩総務福祉課長 （財産の取得に関する追加議

案の提出について。） 

○佐藤委員長 ほかにございますか。 

〔「ないです」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 ないようですので、以上で終了いた

します。 

  総務福祉課の皆さん、お疲れさまでした。 

  ここで執行部入れかえのため暫時休憩といたし

ます。 

 

休憩 午前１１時５８分 

 

再開 午前１１時５９分 

 

○佐藤委員長 休憩前に引き続き委員会を再開いた

します。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎産業観光建設課の審査 

○佐藤委員長 塩原支所産業観光建設課の皆様、お

疲れさまです。 

  今年度最初の常任委員会になりますので、課長

から順に担当職員の自己紹介をお願いします。 

  課長。 

    〔出席説明員自己紹介〕 

○佐藤委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いします。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎議案第５３号の説明、質疑、討

論、採決 

○佐藤委員長 それでは、議案第53号 那須塩原市

市営温泉事業条例の一部改正についてを議題とい

たします。 

  執行部からの議案の説明を簡潔にお願いします。 
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  君島課長。 

○君島産業観光建設課長 （議案第53号について説

明。） 

○佐藤委員長 説明が終わりましたので、質疑を許

します。 

  ありませんか。 

〔発言する人なし〕 

○佐藤委員長 それでは、討議すべき点はございま

すか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 ないようですので、質疑を終了した

いと思いますが、異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 異議がないものと認め、質疑を終了

いたします。 

  討論はございますか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 ないようですので、討論を終結した

いと思いますが、異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 異議がないものと認め、討論を終結

し、これより採決いたします。 

  議案第53号 那須塩原市市営温泉事業条例の一

部改正については、原案のとおり可決すべきもの

とすることに異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 異議がないものと認めます。 

  よって、議案第53号については原案のとおり可

決すべきものと決しました。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎議案第５４号の説明、質疑、討

論、採決 

○佐藤委員長 続いて、議案第54号 那須塩原市上、

中塩原温泉管理事業条例の一部改正についてを議

題といたします。 

  執行部から議案の説明を簡潔にお願いします。 

  君島課長。 

○君島産業観光建設課長 （議案第54号について説

明。） 

○佐藤委員長 説明が終わりましたので、質疑を許

します。 

  櫻田委員。 

○櫻田委員 先ほども聞けばよかったんですけれど

も、これ両方なんですけれども、これ２つ、例え

ば５日から20日、10日から20日にした原因は、先

ほど手続等の問題もあったとは思うんですが、少

し余裕を今回持たせると。基本的に収納率という

か、それの回収はほぼ100％に近い形でできてい

るという認識でよろしいんでしょうか。 

○佐藤委員長 君島課長。 

○君島産業観光建設課長 特別使用料について、

100％、これを払わないと接続できないというよ

うな形になりますので。 

○櫻田委員 わかりました。 

○佐藤委員長 ほかに質疑はございませんか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 討議すべき点はございますか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 ないようですので、質疑を終了した

いと思いますが、異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 異議がないものと認め、質疑を終了

いたします。 

  討論はございますか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 ないようですので、討論を終結した

いと思いますが、異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 
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○佐藤委員長 異議がないものと認め、討論を終結

し、これより採決いたします。 

  議案第54号 那須塩原市上、中塩原温泉管理事

業条例の一部改正については、原案のとおり可決

すべきものとすることに異議ございませんか。 

〔「異議なし」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 異議がないものと認めます。 

  よって、議案第54号については原案のとおり可

決すべきものと決しました。 

  産業観光建設課所管の審査事項は以上となりま

す。 

  その他として、委員の皆さんから何かございま

すか。 

  ありませんか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 執行部から何かございますか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 ないようですので、以上で終了いた

します。 

  産業観光建設課の皆さん、お疲れさまでした。 

  これで塩原支所の審査は全て終了となります。 

  ここで昼食のため休憩いたします。 

  なお、13時再開いたします。 

 

休憩 午後 零時０９分 

 

再開 午後 １時００分 

 

○佐藤委員長 休憩前に引き続き委員会を再開いた

します。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎会計課の審査 

○佐藤委員長 会計課の皆さん、お疲れさまです。 

  初めに、会計管理者からご挨拶をお願いします。 

○高久会計管理者兼会計課長 （挨拶。） 

○佐藤委員長 ありがとうございました。 

  今回は、関係する付託案件はございませんが、

今年度最初の常任委員会ということでございます

ので、課長のほうから順に担当職員の自己紹介を

お願いします。 

    〔出席説明員自己紹介〕 

○佐藤委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いします。 

  その他として、委員の皆さんから何かございま

すか。 

〔「ありません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 執行部から何かございますか。 

〔「ございません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 ないようですので、以上で終了いた

します。 

  会計課の皆さん、お疲れさまでした。 

  ここで執行部入れかえのため暫時休憩とします。 

 

休憩 午後 １時０２分 

 

再開 午後 １時０３分 

 

○佐藤委員長 休憩前に引き続き委員会を再開いた

します。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎議会事務局の審査 

○佐藤委員長 議会事務局の皆さん、お疲れさまで

す。 

  初めに、事務局長からご挨拶をお願いします。 

  局長。 

○石塚議会事務局長 （挨拶。） 
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○佐藤委員長 ありがとうございました。 

  今回は関係する付託案件はございませんでした

が、今年度最初の常任委員会になりますので、課

長から順に担当職員の自己紹介をお願いいたしま

す。 

  小平課長。 

    〔出席説明員自己紹介〕 

○佐藤委員長 ありがとうございました。今年度も

どうぞよろしくお願いします。 

  その他として、委員の皆さんから何かございま

せんか。 

〔発言する人なし〕 

○佐藤委員長 事務局から何かございますか。 

〔「特にございません」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 ないようですので、以上で終了いた

します。 

  議会事務局の皆さん、お疲れさまでした。 

  ここで職員退席のため暫時休憩といたします。 

 

休憩 午後 １時０８分 

 

再開 午後 １時０９分 

 

○佐藤委員長 休憩前に引き続き委員会を再開いた

します。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎その他 

○佐藤委員長 それでは、大きなその他に入ります。 

  委員の皆さんから何かございますか。 

〔発言する人なし〕 

○佐藤委員長 なければ、こちらからの提案でよろ

しいですか。 

  過日、今後取り組むテーマについて皆さんのほ

うにお願いをしておったところでございますが、

それらについて協議して、きょうじゅうに決めた

いと思っていますので、どうぞよろしくお願いし

ます。 

  皆さんのほうから取り組むべきテーマについて

何かございましたら発言のほうをよろしくお願い

いたします。 

  ありませんか。 

  中村委員。 

○中村委員 （取り組みテーマ①移住・定住の促進

について。） 

○佐藤委員長 そのほか皆さんからありますか。 

  平山委員。 

○平山委員 （取り組みテーマ②自治会・コミュニ

ティーのあり方について。） 

○佐藤委員長 それにつきましては、前回の総務企

画常任委員会で提案されていまして、完結はして

いないということだったものですから、引き継い

でいただければということで、それは申し送りで、

皆さんのほうに了解得られるよということで、そ

れは確認しておりますので。今そういう意見があ

りましたので、申し添えておきます。 

  そのほか皆さんのほうから。 

  金子委員。 

○金子委員 （アートを活かしたまちづくりについ

て。） 

○佐藤委員長 それはまた別のあれで、それは所管

事務調査のほうで調査研究したいということでよ

ろしいですか。 

○金子委員 そういうことでね。 

○佐藤委員長 平山委員。 

○平山委員 さっきのコミュニティー等ではもう以

前にもやっていて、継続になっているんで、ある

程度の下地はあるということですね。 

○佐藤委員長 あります。今までのを全部報告書に
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まとめたものがありますので、共通認識でやる取

り組みとすれば、どこまでどんなふうにやってど

うなっているのかというのは全部報告書、既に皆

さんのほうにも配られたと思うんですけれども、

それを全部まとめたやつがありますので、それに

ついてはどういうふうに進んでいくかということ

につきましては、テーマが決まりましたら、それ

はもちろん全員に配付ができる準備は整っており

ます。 

○平山委員 わかりました。 

○佐藤委員長 齋藤委員。 

○齋藤委員 （消防団のあり方について。） 

○佐藤委員長 櫻田委員。 

○櫻田委員 （取り組みテーマ③シティプロモーシ

ョンの取組及びシティセールスの促進について、

市の魅力についての再認識。） 

○佐藤委員長 この３つをやるとすれば、そこに含

まれていると思いますので、あとは、今度はどう

いうふうにいくかというのはこれからの問題だと

思いますので。 

  今出た３つの案件に取り組んでいくということ

でよろしいですか。 

〔「はい」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 じゃ、これで取り組んでいきたいと

思いますので、早速なんですけれども、今回では

ちょっと管外の所管事務調査は無理なんで、いち

早くこれテーマ決まったんで、次にどこにどうい

うふうに行くかというのは、今度ちょっと構築し

ていきたいと思いますので、いち早く、次、９月

の定例会があると思いますけれども、前だとちょ

っと準備忙しいので、終了したあたりでというこ

とで。 

  そうすると、今回テーマが決まりましたので、

先進事例について探すんですけれども、皆さんも

どういった先進事例で、またどう取り組んでいく

かというのもあればいいと思いますので、あわせ

てその辺も調査していただければ、スムーズにい

くんではないかと思いますので、よろしくお願い

します。 

  では、ほかに皆さんのほうから何かその他であ

れば。 

〔発言する人なし〕 

○佐藤委員長 なければ、次第４のその他を終了し

てよろしいですか。 

〔「はい」と言う人あり〕 

○佐藤委員長 事務局のほうからそのほか何かあり

ましたら。 

○室井書記 （事務連絡。） 

○佐藤委員長 すみません、よろしくお願いします。 

  皆さんのほうからないということなので、それ

では次第４のその他を終了いたします。 

 

─────────────  ◇  ───────────── 

 

◎閉会の宣告 

○佐藤委員長 以上で、今定例会における委員会の

議事日程は全て終了いたしました。 

  本委員会の審査報告書は、本職が作成し、議長

に提出しますので、ご一任くださるようお願いい

たします。 

  これをもちまして、総務企画常任委員会を閉会

いたします。 

  大変お疲れさまでした。 

 

閉会 午後 １時３１分 
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